
Revue de presse
Fédération ADMR Vendée

janvier 2024
Source : Ouest France et Publihebdos



Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

Saint-Gilles-Croix-de-Vie
Activités aquatiques
Natation, piscine, plongée. L'Association
Vendéenne de lutte contre le cancer

(AVLC) propose des cours d'aquagym
adaptés pour maintenir une activité physi-
que, malgré la fatigue causée par les trai-
tements. Inscription obligatoire.

Jeudi 11 janvier, 11 h 15 à 12 h,
Résidence Domitys. Gratuit. Contact :
06 81 39 62 52, pole.saint-gilles@avlc.fr,
https://avlc.fr/

À l'agenda de vos communes

Notre-Dame-de-Monts

Pour la première fois, les résidents de
l’Ehpad (Établissement d’héberge-
ment pour personnes âgées dépen-
dantes) les Oyats ont rejoint, pour un
après-midi gourmand et musical ani-
mé par le groupe Brin de folie, les
salons de la résidence autonomie
L’Abri montois. « Nous voulions offrir
à nos aînés un moment festif, mais
l’Ehpad Les Oyats est actuellement
en travaux », souligne Michelle Fri-
son, présidente de l’association Soleil
sur les oyats qui œuvre pour le bien-
être des résidents de l’Ehpad. « Nous
remercions Carlène Denis, directri-
ce de l’Abri montois pour son
accueil. » L’Abri montois « peut
accueillir 41 résidents âgés de plus
de 60 ans, autonomes ou en perte
d’autonomie », ajoute Carlène Denis.

C’est une alternative entre le domici-
le et l’Ehpad. »

Concernant l’association Soleil sur
les oyats, « nous proposons de nom-
breuses animations toute l’année,
en accord avec la direction de
l’Ehpad, dans le but d’égayer nos
résidents. Par exemple, des activi-
tés théâtrales soldées par une pièce
avant les vacances d’été, un défilé
de pulls moches et la création
d’objets à Noël, des séances de
médiation animale, sans oublier
l’organisation d’un vide-greniers en
juin, indique la présidente. Notre
assemblée générale se tiendra le
29 janvier, dans la salle Jean-Marti-
net. »

Contact : tél. 06 32 75 73 10.

Les résidents ont dansé avec Michelle Frison, présidente de l’association Soleil
sur les oyats et Carlène Denis, directrice de l’Abri montois. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les Oyats et l’Abri montois fêtent 2024

« L’année 2023 fut riche en événe-
ments et en projets, avec de nou-
veaux personnels et de nouveaux
résidents », déclare Karine Giard,
directrice de l’Ehpad (Établissement
d’hébergement pour personnes
âgées dépendantes) La Forêt.

Malheureusement, « cette année a
démarré sous des auspices moins
bons, car il a été question des
Ehpad de façon critique. Nous
avons eu un grand contrôle sur piè-
ces » par l’Agence régionale de santé
(ARS) des Pays de la Loire, contrôles
effectués dans tous les Ehpad.
« Nous avons dû y répondre dans un
temps limité pour prouver la qualité
de nos prestations et décrire ce que
nous réalisons auprès des rési-
dents. Ce contrôle n’avait pas grand
intérêt, puisque le mieux serait de
venir au sein de l’établissement et
partager notre quotidien, pour voir
ce qui se passe réellement dans les
Ehpad et ne pas fantasmer. »

Attirer de nouveaux
professionnels

Avec un taux d’occupation de
99,31 % en 2023, l’établissement res-
te un lieu « ouvert où se déroulent de
nombreuses activités. Cependant,
ce n’est pas toujours simple car
nous avons besoin de nombreux
professionnels. »

Effectivement, une « problémati-
que de professionnels subsiste, à la
fois en nombre et en crise de voca-
tion. Un Ehpad fonctionne 7 jours
sur 7 et 24 heures sur 24, ce qui
nécessite des horaires de travail,

des rythmes et roulements », obli-
geant à travailler le week-end et les
nuits. « Ce travail séduit de moins en
moins. Nous devons arriver à attirer
de nouveaux professionnels. »

En 2023, l’Ehpad a acquis un mini-
bus, « une grande avancée pour nos
activités ». Parmi les projets en 2024,
« une de nos salariées prépare la

création d’une association rassem-
blant les professionnels et bénévo-
les afin de développer des actions
auprès des résidents ».

En revanche, Véronique Launay,
maire, annonce « une hausse de
3,90 % du prix à la journée, en raison
de l’inflation, mais ce prix reste l’un
des plus bas. Cette augmentation

de 3,90 % se situe en deçà de la
revalorisation des pensions de
retraite. De plus, toutes les places
sont habilitées à l’aide sociale. »
Quant aux travaux, « les rails vien-
nent d’être installés, au premier éta-
ge, pour un meilleur confort et la sui-
te arrivera au premier trimestre
2024 ».

Au sein de l’Ehpad La Forêt, les résidents participent à un atelier de gym et percussions, dirigé par Nathalie Roméo,
animatrice. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Hausse du tarif à la journée pour l’Ehpad La Forêt
Saint-Jean-de-Monts — Cette année, l’Ehpad La Forêt affichait un taux d’occupation proche de 100 %.
Pour 2024, avec l’inflation préoccupante, une hausse du tarif à la journée de 3,90 % sera appliquée.

La salle Saint-Hilaire était comble
samedi 6 janvier. En ce jour de l’Épi-
phanie, la paroisse Saint Charles-de-
Foucauld avait invité les paroissiens
des cinq clochers à une présentation
de la Côte d’Ivoire, le pays d’origine
de son curé, l’abbé Narcisse Bé Ado-
mon.

Il a montré les richesses naturelles
de son pays, son relief peu accidenté,
son climat humide et son réseau
hydrographique mais il a aussi insisté
sur la jeunesse de la population qui,
combinée avec la présence de nom-
breux étrangers, constitue un atout
pour le développement de la Côte
d’Ivoire. Formé à l’Université catholi-
que de l’Ouest à Abidjan, il a montré
la place de l’Église catholique dans
ce pays et les enjeux auxquels elle est
confrontée. « L’église catholique est
très jeune, elle a un peu plus de cent
ans. Lorsque j’étais curé de Memni,
il y a 8 ans, nous avons fêté les
120 ans de l’église mais si vous allez
à Abidjan, la cathédrale est beau-
coup plus récente, ce qui explique
son architecture moderne. A

Soullans

Yamoussoukro, la basilique Notre-
Dame-de la-Paix consacrée en 1990
est considérée comme l’une des
plus grandes du monde. Dans tout
le pays, l’église se préoccupe de la
pastorale des jeunes avec le souci
de développer le vivre ensemble en
favorisant leur engagement. »

L’abbé Narcisse a su captiver son audi-
toire et lui faire partager son amour
pour son pays natal où va se dérouler la
Coupe d’Afrique des Nations dans les
prochains jours. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le père Narcisse Bé Adomon fait découvrir la Côte d’Ivoire

Saint-Jean-de-Monts

Samedi 6 janvier, 256 jeunes footbal-
leurs évoluant en catégorie U11 et
U13 ont participé au tournoi de foot-
ball Yves-Chiffoleau, nom d’un précé-
dent président du club organisateur,
les Écureuils des Pays de Monts.

Au total 32 équipes ont tenté de
remporter le trophée de cette rencon-
tre annuelle. Chez les U11, l’équipe
du Football-club de Challans repart
avec la coupe des vainqueurs, tout
comme l’équipe des U13 du club de
Saint-Gilles-Croix-de-Vie. D’ailleurs, la
deuxième équipe de ce club gillocru-

cien termine en deuxième position
chez les U13. Quant aux récompen-
ses individuelles, « Noam Tchikam
du club challandais chez les U11 et
Diego Porter du club gillocrucien
chez les U13 remportent le titre de
meilleur joueur, tandis que Tiago
Perrodeau de l’équipe noirmoutrine
en U11 et Tyméo Ponchant de l’équi-
pe soullandaise en U13 repartent
avec le titre de meilleur gardien de
but », précise Valentin Degremont,
membre des Écureuils des Pays de
Monts.

L’équipe des U11 du football-club de Challans a remporté le tournoi
Yves-Chiffoleau organisé par les Écureuils des Pays de Monts. | PHOTO : OUEST-FRANCE

256 jeunes footballeurs au tournoi Yves-Chiffoleau

La commune la plus peuplée
L’Institut national de la statistique et
des études économiques (Insee) a
publié, le 28 décembre, ses nou-
veaux chiffres de recensement de la
population. Voici ce qu’il faut retenir
pour les cinq communes d’Océan
Marais de Monts. Saint-Jean-de-
Monts reste la commune la plus peu-
plée du territoire de la communauté
de communes Océan-Marais de
Monts. Selon l’Insee, elle dénombre
8 969 habitants, contre 8 421 en 2010
et 8 818 en 2015.

Elle n’aurait donc pris que 151 habi-
tants de plus en cinq ans, contre
397 entre 2010 et 2015. Avec le plus
faible taux de croissance du territoire
en cinq ans, s’élevant à 1,39 %, un
ralentissement de l’augmentation de
la population apparaît, ce que confir-
mait, en décembre, Marion Sintes du
cabinet Planen, lors de la présenta-
tion du diagnostic, dans le cadre de la
révision du Plan local d’urbanisme
(Plu).

« La croissance de la population
demeure positive mais ralentie,
avec environ 40 nouveaux habitants
par an, indique Marion Sintes. Cette
croissance est davantage portée
par l’arrivée de nouveaux habitants
que par les naissances, sachant
qu’en 2020, 38 % de la population
est âgée de 60 ans et plus. »

C’est pourquoi l’un des enjeux du
futur Plu est « d’assurer l’accueil de
nouveaux habitants et de favoriser
la venue de jeunes ménages et de
familles, avec un rééquilibrage en
faveur des résidences principales,
puisque le parc de logements est
constitué de 66 % de résidences
secondaires. Le parc locatif social
doit être développé. » Véronique
Launay, maire, ajoutait d’ailleurs que
« la station doit rester attractive et
solidaire ».

Celle qui a la plus forte
progression
Bien que comptant le moins d’habi-

tants sur le territoire des Pays de
Monts, Le Perrier affiche une progres-
sion totale de 9,52 % de 2015 à 2021,
passant de 1 984 habitants en 2015 à
2 178 au 1er janvier. La commune
avait déjà dépassé la barre des
2 000 habitants au 1er janvier 2023,
selon l’Insee. Notre-Dame-de-Monts
se retrouve en deuxième position
avec une progression de 6,45 % et
atteignant 2 160 habitants. Derrière,

se trouvent La Barre-de-Monts pré-
sentant une augmentation de popula-
tion de 5,03 % et affichant 2 188 habi-
tants et Soullans présentant une
croissance de 4,64 %, avec une
population municipale de 4 416 habi-
tants.

Océan-Marais de Monts dépasse
les 20 000 habitants
En ne prenant en compte que la

population municipale, le territoire de
la communauté de communes n’affi-
che que 19 755 habitants. Si les
comptés à part, c’est-à-dire les per-
sonnes gardant des attaches dans le
territoire mais vivant habituellement
dans un autre comme les étudiants,
par exemple, Océan-Marais de
Monts dépasse enfin les 20 000 habi-
tants. En effet, la population totale
atteint 20 192 habitants.

Notre-Dame-de-Monts, proposant divers événements comme ici le festival À tout vent, attire toujours de nouveaux habitants.
| PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Océan-Marais de Monts dépasse 20 000 habitants
Pays de Monts — Les nouveaux chiffres de l’Institut national de la statistique et des études économiques
donnent une population totale de 20 192 habitants. Tour d’horizon des cinq communes du territoire.
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Le club de retraités Sourire d’autom-
ne a tenu son assemblée générale,
en présence de 62 membres, mercre-
di 10 janvier, à la salle de la Vallée-Ver-
te. Le bureau, conservé à l’identique,
a fait le bilan des diverses activités
proposées aux 140 adhérents. La
secrétaire, Chantal Crabeil, s’est
notamment réjouie de « la participa-
tion record aux trois repas annuels »
et du nombre de joueurs aux con-
cours de belote, qui « a doublé par
rapport à 2022, ce qui a permis de
retrouver le niveau d’avant Covid ».

Le club renouvelle, en 2024, ses
trois activités mensuelles : la marche
de 8 ou 9 km le premier mardi du

mois, « grâce à notre guide, Gérard
Ferchaud, qui nous fait toujours
découvrir de nouveaux sentiers », le
concours de belote le troisième mer-
credi et la pétanque le quatrième jeu-
di. En février, les bénéfices du con-
cours de belote seront reversés à la
Maison bleue de La Châtaigneraie,
une structure qui accueille des per-
sonnes souffrant d’Alzheimer, Parkin-
son et d’autres pathologies apparen-
tées. Le jeudi 23 mai, les adhérents
intéressés peuvent s’inscrire pour
passer une journée aux Floralies, à la
Chabotterie. Enfin, les trois repas
annuels auront lieu les mercredis
3 avril, 4 septembre et 4 décembre.

Cheffois

Une soixantaine d’adhérents ont assisté à l’assemblée générale. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le club de retraités annonce ses activités pour 2024

Trois questions à...

Damien Crabeil, maire ; Louis-Marie
Briffaud et Philippe Boisson, maires
délégués.

Comment s’est déroulée
l’année écoulée ?

2023 a été une année de bonheur
pour nous trois. La transition vers la
commune nouvelle de Terval s’est
bien faite sur les bases d’un projet
dont nous avons respecté les diver-
ses composantes. Nous avons été
bien suivis par le conseil municipal,
formé de tous les conseillers de nos
anciennes équipes. Nous avons éga-
lement réussi à les fédérer au sein de
commissions qui fonctionnent aussi
bien que nous le souhaitions.

Quatre grands chantiers ont été lan-
cés comme ils avaient été définis
dans nos communes d’origine :
l’enfouissement des réseaux, au
cœur de La Chapelle-aux-Lys, qui tes-
te pour le Syndicat départemental
d’énergie et d’équipement de la Ven-
dée (Sydev) un nouveau type d’éclai-
rage a faible intensité ; la réfection de
la toiture de l’église de Breuil-Barret ;
la réhabilitation des vestiaires de foot-
ball et la réfection totale de la rue des
Granges, à La Tardière.

Tardière. On travaille sur la réouvertu-
re du café, avec restauration rapide,
de La Chapelle-aux-Lys.

Dans chacun de nos trois « villa-
ges », nous nous pencherons sur la
mise en œuvre de projets d’énergie
renouvelable et de la modernisation
des systèmes de chauffage des bâti-
ments publics.

Le conseil municipal aura à se pro-
noncer sur le devenir de l’ancienne
école de Breuil.

Quel est le principal enjeu
pour la commune ?

Il y en a plusieurs. Nous sommes très
attentifs à la vie associative qui fait
preuve d’un grand dynamisme inter-
générationnel que nous soutenons.
L’activité autour des étoiles à La Cha-
pelle-aux-Lys est notre fierté. Notre
soutien va aussi à tout ce qui se pas-
se à La Chapelle-aux-Lys autour de
l’association Astrolys.

Alors que le plan d’urbanisation
intercommunal va être finalisé, nous
sommes très vigilants dans le domai-
ne de l’urbanisation et nous espérons
une forte cohésion territoriale.

Avec 17 naissances au cours de
l’année 2023, Terval a des besoins en
foncier. Des constructions sont en
cours et des permis ont été déposés.

Après la fermeture de l’école de
Breuil-Barret, la fusion avec celle de
La Tardière s’est passée à merveille.
Pour cela, on peut remercier les asso-
ciations de parents des deux écoles
pour leur implication.

La commission communication a
bien travaillé à l’édition d’un bulletin
communal qui permet de faire le lien
entre tous les Tervalois.

Que faut-il attendre
pour 2024 ?

Plusieurs projets sont annoncés com-
me l’extension de la station d’épura-
tion de Breuil-Barret. Un appel
d’offres et les demandes de subven-
tion seront bientôt lancés.

On espère une avancée notable sur
le projet de logement inclusif à l’atten-
tion des seniors, dans le bourg de La

Philippe Boisson, Louis-Marie Briffaud et Damien Crabeil font un premier
bilan positif de leur union au sein de Terval. | PHOTO : OUEST-FRANCE

« Une année de bonheur » depuis la fusion
Terval (La Tardière) — Le 1er janvier 2023, La Tardière, Breuil-Barret et La Chapelle-aux-Lys unissaient
leur destin en formant la commune nouvelle. Les vœux sont l’occasion de dresser un état des lieux.

Menomblet

Les membres de la troupe de théâtre
les Tréteaux du Lay sont en pleine
préparation des décors pour leur pro-
chaine pièce, Pas toutes à la fois, de
Paul Cote, dont la première représen-
tation aura lieu le 27 janvier, à la salle
municipale. Cette comédie, pleine
d’humour, évoque la cohabitation,
l’immobilier, le redressement fiscal…

Mercredi 10 janvier, Paul Cabrillet
dit Polo, Alain Dominique, Madeleine
Gaucher, Christelle Loulergue, Alain
Magueur tapissaient les panneaux
mis en place par Claude Marquis,

Jacky Bonnet et Polo. Le revêtement
de sol était déjà installé, mais la pein-
ture restait à faire.

Samedi 27 janvier, 20 h 30, puis
dimanche 28, 14 h 30, samedi
3 février, 20 h 30, dimanche 4,
14 h 30, vendredi 9 et samedi 10,
20 h 30, à la salle municipale.

Tarifs : adultes, 8 € ; collégiens, 4 € ;
gratuit pour les moins de 12 ans.

Réservations : tél. 02 51 51 73 87 ou
au 06 78 80 76 86, ainsi qu’à tretaux-
dulay@gmail.com

Madeleine Gaucher, Alain Dominique, Alain Magueur, Christelle Loulergue
et Paul Cabrillet, dit Polo, posent la tapisserie sur les panneaux déjà en place.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Le chantier des décors pour les Tréteaux du Lay

Terval (Breuil-Barret)

L’association chez Jeanne-Marie pro-
pose une nouvelle exposition photos
dans le cadre de ses animations
Expo dans le parc. La réfection de la
toiture de l’église Saint-Hilaire interdit
actuellement son accès. Régis
Pineau, habitant de Breuil-Barret, a
proposé « de mettre en valeur quel-
ques points remarquables, mais
aussi peu remarqués, de l’église ».
L’exposition est installée face à l’égli-
se « dans un périmètre qui reprend
les dimensions du rectangle d’or,
clin d’œil aux divines propositions
utilisées par les bâtisseurs et que
l’on retrouve dans la géométrie de
l’église », ajoute Régis Pineau.

Sur place, on trouve un QR code

qui permet d’accéder à des informa-
tions complémentaires qui, si elles
relatent quelques faits historiques,
« permettent aussi de rêvasser à
quelques suppositions », échafau-
dées par Régis. Cette lecture par QR
code est particulièrement intéressan-
te et fait découvrir en une trentaine de
pages une multitude d’informations
passionnantes sur les trésors cachés
de l’église. Régis se défend d’être un
historien. Pourtant, son travail est par-
ticulièrement fouillé et invite à en
découvrir davantage.

De janvier à mars, exposition pho-
tos sur l’église, place Saint-Hilaire,
Breuil-Barret, commune de Terval.

Élisabeth Leray, présidente de l’association Chez Jeanne-Marie,
et Louis-Marie Briffaud, maire délégué, ont inauguré l’exposition
de photos préparée par Régis Pineau (au centre). | PHOTO : OUEST-FRANCE

Des photos pour comprendre l’église autrement

Après que le maire a présenté ses
vœux à la population et avant que les
adjoints détaillent les bilans de
l’année écoulée et se projettent sur
celle qui commence, Christian Gue-
nion a présenté la référente techni-
que de la micro-crèche, ouverte
depuis le 8 janvier. Hélène Onillon a
toujours été dans le social. Originaire
des Deux-Sèvres, elle a beaucoup tra-
vaillé dans le secteur de la petite
enfance, en milieu privé, associatif ou
municipal. Elle a aussi travaillé en
centre de soins. Forte de cette expé-
rience, elle a été recrutée pour enca-
drer la nouvelle micro-crèche, les
Noues’rissons : « J’ai postulé à Saint-
Maurie-des-Noues pour revenir
dans ma région. La micro-crèche
est gérée par l’ADMR (association
de services à la personne). La direc-
trice est départementale et moi la
référente sur le terrain. Nous avons
douze places plus une, et une
d’urgence, pour dépanner une
famille temporairement. On est
ouvert du lundi au vendredi, de 7 h à
19 h, pour les enfants de 2 mois et
demi à 4 ans. Je salue municipalité
et bénévoles communaux pour leur
soutien humain et technique. »

Saint-Maurice-des-Noues

Les Noues’rissons, micro-crèche, 2,
rue du stade. Renseignements, tarifs,
aides, inscriptions : tél. 02 51 44 11 55
ou nouesrissons@admr85.org

Le maire Christian Guenion a présenté
aux Mauriciens la responsable (référen-
te technique) de la nouvelle micro-crè-
che les Noues'rissons, Hélène Onillon.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

La directrice de la crèche a été présentée lors des vœux

Bazoges-en-Pareds

Lundi 8 janvier, les membres de la
bibliothèque communale étaient réu-
nis autour de Jacqueline Maillet pour
peaufiner la journée dédiée à la lectu-
re. Cette année, le thème national,
proposé par le ministère de la Cultu-
re, est le corps, en lien avec l’organi-
sation des Jeux olympiques de Paris.

À l’occasion des portes ouvertes,
l’équipe des bénévoles de la biblio-
thèque prépare activement cette
manifestation, avec un programme
varié, cette année.

Patrice Herisset sera présent pour
proposer ses contes et Caroline Jac-
quet fera une animation autour du
sport, et aussi la lecture à haute voix.

Pour cette nouvelle édition, la biblio-
thèque accueille Gaëlle Le Bechet
Bonjean, autrice et illustratrice
d’albums pour enfants, qui précise :
« Mon héroïne s’appelle Olefine, une
noix de coco, qui descend de son
palmier la nuit, en ouvrant son troi-
sième œil. »

Un bon moment en perspective
pour les plus jeunes. Pour conclure la
soirée, une soupe de légumes sera
servie aux participants.

Samedi 20 janvier, de 14 h
à 19 h, 1, rue Simon-de-Pontlevoye.
Contact : Jacqueline Maillet,
tél. 06 83 19 08 18.

Jacqueline Maillet (à gauche) et l’équipe de la bibliothèque préparent l’animation.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Les Nuits de la lecture organisées à la bibliothèque

Antigny

Julien Evain, Michaël Auger et Maxime Barbeau (de gauche à droite) ont donné
un concert exceptionnel, samedi soir. Ils sont sortis du répertoire traditionnel
et ont fait chanter le public sur des airs modernes, souvent de leur composition.
La communauté de communes, organisatrice, a été ravie de voir l’espace
Ben-Hur rempli, preuve que l’art a aussi sa place en milieu rural. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le trio Auger-Barbeau-Evain a conquis son public

En ce début d’année, les servants du
patrimoine local se sont retrouvés
pour un temps de convivialité. Ces
bénévoles entretiennent, fleurissent
et surveillent la petite église, avec une
motivation partagée : « C’est notre
patrimoine commun et il doit être
accueillant », assurent-ils.

Ainsi, chaque jour, ce petit édifice
est ouvert le matin, puis refermé le
soir, grâce à l’ensemble de ces béné-
voles qui représentent plus de 10 %
de la population de Saint-Martin-des-
Fontaines, en comptabilisant ceux
qui fleurissent et ceux qui s’activent
pour le ménage intérieur.

Alors que les célébrations se font
plus rares, lors d’événements particu-
liers, cette équipe d’entretien est pré-

cédée par l’employé communal mis à
disposition. D’autres volontés, plus
spécialisées dans des aménage-
ments, organisent, en se référant aux
fêtes comme Noël ou Pâques, pour
tout ce qui est décorations intérieu-
res plus spécifiques.

Samedi 13 janvier, Philippe Hez-
nandez, maire, a fait part aux bénévo-
les de l’étude en cours, laquelle vise à
réaménager et à restaurer le chœur,
plus spécialement l’autel. « Faire visi-
ter l’église fleurie et entretenue,
c’est toujours un plaisir, car c’est
très remarqué », note-t-il.

Peut-être d’autres initiatives et res-
taurations viendront encore enrichir
ce patrimoine communal, au cours
de cette année.

Saint-Martin-des-Fontaines

Les bénévoles de l’entretien et de la surveillance de l’église. | PHOTO : OUEST-FRANCE

L’église et ses abords mis en valeur par des bénévoles

Terval (La Chapelle-aux-Lys)

6 rue du Pironnet - La Châtaigneraie
02 51 87 41 37

Orias : 19006558

3 salons et salles familles privatifs
Salle de cérémonie
Contrats obsèques

maisonfuneraireveneau.fr

Fontenay et sa région - La Châtaigneraie Ouest-France
Mardi 16 janvier 2024



Trois questions à…

Guy Moreau, 1er adjoint au maire en
charge des travaux.

Le pont devait rouvrir le 25
novembre. Pourquoi ce retard
de plus d’un mois ?

En effet, le chantier de réhabilitation
du pont, qui avait débuté le 4 septem-
bre dernier, devait se terminer pour le
marché de Noël. Malheureusement,
à cause notamment des intempéries,
l’arrêté municipal de fermeture a dû
être prolongé jusqu’au 11 janvier. Les
travaux ont aussi été compliqués aus-
si par la nécessité d’abaisser au maxi-
mum le niveau de la Mère. Je tiens à
préciser que s’agissant de la RD31,
ces travaux ont été financés entière-
ment par le Département.

Sur quels points essentiels
ont porté les travaux ?

Pour rappel, ce pont voûte plein cin-
tre en maçonnerie, de 23,5 de long et
de 8 m d’ouverture, date de la fin du
XIXe siècle. Il avait subi les outrages
des véhicules lourds, avec pour effet
d’affaisser la chaussée sur les côtés
et de fragiliser la voûte. Je rappelle
que le pont est inclus en zone de limi-
tation de vitesse à 30 km/h et qu’il est
interdit aux plus de 12 tonnes. De
plus, les parapets ne répondaient
plus aux normes réglementaires. Par
conséquent, ils ont été rehaussés de
20 cm. Quant à la chaussée elle a été

consolidée par du béton sur 20 cm
d’épaisseur et totalement refaite. En
outre, la base et les 4 cônes ont été
refaits, ainsi que les trottoirs, après
rebouchage des fissures. La solution
d’une haie sur le mur neuf a été rete-
nue, en guise de garde-fou, dont la
plantation reviendra au Département.

Ce chantier a-t-il permis
d’autres travaux ?

Oui, Vendée Eau a mis à profit ce

chantier pour remplacer les canalisa-
tions d’eau sous la chaussée du pont.
D’une part, elles étaient en amiante et
d’autre part nous avions à déplorer
des fuites récurrentes. Par ailleurs, les
opérateurs Orange et Enedis ont pu
mener à bien leurs propres chantiers
de rénovation. Je profite de cette
occasion pour annoncer que le chan-
tier d’enfouissement des réseaux à
Château-Neuf a débuté ce 16 janvier
pour une durée de trois semaines. La

circulation ne sera fermée qu’en jour-
née avec déviation, de 8 h à 17 h 30,
et autorisée la nuit grâce à des feux
alternés. Mais le chantier de voirie le
plus important de 2024, prévu en avril
et mai, concernera la réfection de la
chaussée entre le rond-point de la
Potence et le centre bourg. Là enco-
re, ces travaux seront financés par le
Département, hormis quelques par-
ties de trottoirs à charge de la com-
mune.

Le 1er adjoint au maire de Vouvant, Guy Moreau, devant le pont réhabilité sur la RD1. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les travaux du pont sur la RD31 sont terminés
Vouvant — Après un dépassement de délai de plus d’un mois, le pont, qui enjambe le ruisseau
la Mère, a enfin été rouvert à la circulation.

Deux questions à…

Roger Marot, maire de Longèves.

Quel bilan faites-vous de cette
année 2023 ?

Je commencerai par le point néga-
tif avec les différents conflits dans le
Monde et une pluviométrie abondan-
te. J’ai une pensée particulière pour
les habitants de la région du Pas de
Calais. Plus près, dans la commune,
nous avons eu le tremblement de ter-
re : on attend toujours la reconnais-
sance de l’état de catastrophe natu-
relle et les incivilités de plus en plus
nombreuses sur le territoire commu-
nal. Mais, je terminerai ce bilan sur
une note positive avec les associa-
tions de la commune : elles ont
retrouvé leur dynamisme d’avant
Covid avec de nombreuses anima-
tions et un beau partenariat entre les
associations notamment pour le mar-
ché de Noël de l’Ape.

Quels sont les principaux projets
pour 2024 ?

Un gros projet est la modification allé-
gée du PLU, qui a été engagée fin
2023 afin de retrouver des surfaces
constructibles. Aujourd’hui, à part
quelques petites dents creuses dont
la commune n’est pas propriétaire et
quelques terrains dans le lotissement
les Grandes Plantes, nous n’avons
plus rien de constructible. La com-
mune est propriétaire de quatre hec-

Longèves

tares acquis il y a deux ans et cette
modification du PLU pourrait rendre
ces terrains constructibles. Le dos-
sier avance. Autres projets : la rénova-
tion énergétique de la salle des asso-
ciations, régulièrement utilisée et
dont la consommation énergétique
est importante, le projet de voies dou-
ces entre les communes du pôle de
proximité et Fontenay et le projet
éolien du moulin des Sables, qui date
de 2012. Pour ce dernier point,
l’enquête publique est terminée, reste
à attendre la décision du préfet. Sans
oublier les travaux courants de voirie,
la réfection de trottoirs, etc.

Le maire Roger Marot lors de la céré-
monie des vœux ce vendredi.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

« Un gros projet est la modification du PLU »

Doix lès Fontaines

Pour saluer la nouvelle année, les
associations locales de service à la
personne (ADMR) de Fontenay-le-
Comte, du Foussais-Payré et de Doix-
les-Fontaines se sont réunies à la sal-
le de Fontaines. À cette occasion, les
bénévoles et ses collègues ont remis
à Florence Bausmayer, la médaille de
l’ADMR pour avoir exercé plus de
25 ans dans cette association.

Cette dernière a commencé son
métier à l’âge de 24 ans au sein de
l’ADMR de Maillezais, puis a été
affectée à l’ADMR de Doix les Fontai-
nes afin de bénéficier d’un rappro-
chement de domicile. Toujours très

professionnelle et investie auprès des
bénéficiaires de l’ADMR, Florence
Bausmayer leur communique aussi
son sourire, et sa bonne humeur lors
de ses interventions.

La récipiendaire a reçu en cadeau
un carnet de chèques cadeaux et un
joli bouquet d’orchidées, ses fleurs
préférées.

Pour devenir bénévole au sein de
l’ADMR, vous pouvez contacter le
02 52 61 45 68 ou envoyez un mail à
benevoleslesportesdefonte-
nay@gmail.com.

Annie Plançon, la présidente, Anne Cardin, Joëlle Boutet, Florence Bausmayer,
Monique Vinet et Séverine Ferret. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Florence Bausmayer reçoit la médaille de l’ADMR

Antigny

Maxime Barbeau, Michaël Auger et
Julien Evain, trois professeurs de
musique ont encadré 22 amateurs
d’accordéon diatonique. Un projet
qui a émergé en début de saison.
« Nous demandons à nos profes-
seurs de musique, quel projet ils
veulent mettre en place. Depuis plus
d’un an, Michaël Auger avait cette
envie de rassembler ce trio de pro-
fessionnels et les amateurs »,
détaille Julien Chatel, responsable du
service culturel de la communauté de
communes du Pays de La Châtaigne-
raie.

Un simple échange entre méloma-
ne ? Pas seulement puisque ce
samedi 13 février, l’espace Ben-Hur a
accueilli les 22 amateurs et les trois

professionnels.
« Nous avons été surpris par l’inté-

rêt qu’a suscité notre projet. Nous
avons envoyé il y a trois mois les par-
titions aux personnes, puis réguliè-
rement des mails avec documents
sonores. Je remercie les profes-
seurs qui ont accompagné les élè-
ves de leur département. Ce same-
di, ils ont finalisé ce qu’ils ont tra-
vaillé chez eux et ce soir, ils vont
jouer trois morceaux, avec notre
trio, sur la scène », souligne Michaël
Auger, professeur de musique à
l’école de la communauté de com-
munes. Le concert du soir a été un joli
moment de partage, ou les 22 musi-
ciens amateurs ont sublimé le trio de
professionnels.

Maxime Barbeau, Michaël Auger et Julien Evain ont encadré 22 amateurs
d’accordéon diatonique. Ils ont travaillé des morceaux qu’ils ont joués en concert
de grande qualité, sur la scène de l’Espace Ben-Hur, avec les professionnels.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

22 amateurs d’accordéons se sont produits en concert

*Voir conditions en magasin
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Les Jeudis
DESMÉTIERS

JEUDI 18 JANVIER 2024

La Châtaigneraie

À l’invitation des médiateurs culturels
de la Vendéthèque de La Châtaigne-
raie, Paul Briffaud se propose de met-
tre en lumière le parcours d’une figure
historique parfois oubliée, René
Antoine Ferchault de Réaumur.

Cet éminent scientifique du
XVIIIe siècle est à l’origine de nom-
breuses découvertes et a su se cons-
tituer un véritable réseau de collabo-
rateurs à travers le monde entier. Le
scientifique, un temps à la tête de
l’Académie des sciences de Paris, a
fréquenté tout au long de sa vie, la
propriété familiale de Réaumur, à dix
kilomètres de La Châtaigneraie, lors
de séjours réguliers de 3 mois.

Parce que l’environnement est pro-
pice à de nombreuses observations,
il y fait des découvertes que l’on
retrouve dans ses mémoires archivés
aujourd’hui à l’Académie. La demeu-
re familiale a été transformée en
Manoir des sciences, par le conseil
départemental de Vendée et
accueille de nombreux visiteurs cha-
que année. Un lieu que connaît
bien Paul Briffaud pour y avoir tra-
vaillé plusieurs années.

Au cours de cette conférence Paul
Briffaud présentera son livre : Réau-
mur, un académicien du XVIIIe siècle
au cœur d’un réseau mondial. Ouvra-
ge dans lequel, il propose un nou-
veau regard sur le travail de René

La Châtaigneraie

Antoine Ferchault de Réaumur.
Médiatrice culturelle à la vendéthè-
que, Claire Carrier explique que le tra-
vail de Paul Briffaud « propose une
étude récente sur le savant Réau-
mur, un amoureux de la nature qui a
touché à de nombreuses disciplines
(géologie, génétique, physiologie,
entomologie…) et qui a communi-
qué, avec les moyens du XVIIIe siè-
cle, c’est-à-dire les missives ».

Samedi 20 janvier, à 16 h, à la Ven-
déthèque. Sur réservation,
au 02 51 53 66 40. Gratuit.

Paul Briffaud a travaillé plusieurs
années au Manoir des Sciences à
Réaumur avant de consacrer son
mémoire de recherches à Réaumur.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Paul Briffaud propose d’en apprendre plus sur Réaumur

La Châtaigneraie

En raison du Covid, les délégués des
parents de l’école publique Élie de
Sayvre n’avaient pas pu, pendant
4 ans, organiser le traditionnel Loto
géant. Il fallait donc samedi ressortir
des placards tous les éléments et tou-
tes les pièces nécessaires à l’organi-
sation du Loto qui aura lieu le 17 févri-
er, à 20 h, salle des Silènes. Une gran-
de salle pour un loto format géant,
dont les amateurs devraient se réjouir
du retour. « Mais cela fait déjà un an
que nous sommes attelés à son
organisation, et particulièrement à
la recherche de lots », ajoute Céline

Guilbot. « Il y en aura à gagner pour
une valeur de 3 000 € au total, avec
week-end en van, des bons d’achat,
des petits électroménagers, etc. »
Les bénéfices du jeu géant aideront à
financer le voyage à Paris des CM2,
sélectionnés pour assister à des
épreuves de jeux paralympiques
début septembre. Mais aussi des sor-
ties de fin d’année, qui auront toutes
pour thème les jeux olympiques.

Samedi 17 février, à 20 h, salle des
Silènes. Réservations au
07 86 39 23 85.

L’organisation des parents d’élèves (AEP) peaufine l’organisation du loto.
| PHOTO : OUEST-FRANCE

Le grand retour du loto de l’école publique
La Châtaigneraie

Le salon de l’habitat, du 22 au
24 mars, vise à apporter au public
des informations et des conseils sur
les travaux de construction, de réno-
vation et l’amélioration de l’habitat.
Pour sa 4e édition, le salon fait le plein
de nouveautés. Avec deux exposants
de plus, le nombre d’entreprises du
pays de La Châtaigneraie passe à 35.
Le comité de pilotage se réjouit de la
présence d’ateliers de restauration de
meubles et de démonstrations relati-
ves à l’entretien du jardin, animées

par deux entreprises du secteur. Des
conférences seront organisées par
l’Agence départementale d’informa-
tion sur le logement (ADILE) qui abor-
dera notamment les aides à l’amélio-
ration du logement. Le jeune public
pourra profiter des ateliers de l’Outil
en mains les samedis et dimanche.
Un jeu-concours sera proposé.

Du vendredi 22 au dimanche
24 mars, salle des silènes de La
Châtaigneraie.

Le comité de pilotage du salon de l’habitat. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Des nouveautés au salon de l’habitat en mars

Fontenay et sa région - La Châtaigneraie Ouest-France
Mercredi 17 janvier 2024
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La Boissière-des-Landes

« Ce forum s’adresse à toute person-
ne à la recherche d’un emploi, d’une
formation ou d’une information sur
son parcours professionnel, com-
munique Julien Loubaresse, respon-
sable communication de la commu-
nauté de communes de Vendée
Grand littoral. Il répond à tous les
aspects de construction d’un projet
professionnel : formation et recher-
che d’emploi. » Une cinquantaine de
partenaires, les conseils à l’emploi,
les centres de formation et
employeurs, seront présents au
Forum emploi et formation, salle
socioculturelle de La Boissière-des-
Landes, vendredi 26 janvier. « Il est
donc fortement conseillé de venir
avec son CV. Des offres d’emploi
seront affichées », appuie le respon-
sable.

« Les besoins de recrute-
ment sont importants »

« La situation économique est plutôt

positive sur le territoire, poursuit
Julien Loubaresse. Les besoins de
recrutement des entreprises du ter-
ritoire sont importants. La commu-
nauté de communes Vendée Grand
littoral a la volonté d’encourager la
dynamique économique et favoriser
les rencontres entre employeurs et
demandeurs d’emploi. Le service
de la communauté de communes
Vendée Grand littoral, la Maison de
l’emploi mène plusieurs initiatives
dans ce domaine comme le Job
dating emplois saisonniers organi-
sé en février à Avrillé et ce Forum
emploi formation. »

Vendredi 26 janvier, de 13 h 30 à
17 h 30, salle socioculturelle, au rond-
point de l’Épinette, prendre la direc-
tion de l’agglomération de La Boissiè-
re-des-Landes. Entrée libre. Contacts
et renseignements : tél.
02 51 20 72 07, maisonemploi@ven-
deegrandlittoral.

Le forum emploi se tiendra vendredi 26 janvier, de 13 h 30 à 17 h, à la salle socio-
culturelle de Saint-Julien-des-Landes. | PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE

Forum : « Il est conseillé de venir avec son CV »

La salle Charles-Delavergne était plei-
ne, mardi 16 janvier, pour les vœux du
maire, Jannick Rabillé, et de son
équipe municipale. Chaque adjoint a
présenté le bilan des commissions.

« Plus de sécurtié
autour de l’école »

En 2023, des travaux de voirie ont été
effectués. Les liaisons douces entre
le quartier de la Garmitière et le
bourg, côté Moulin-Moizeau et côté
route du château d’eau, ainsi que le
busage de la route des Gîtes, « per-
mettent une circulation des piétons
et des cyclistes et aux scolaires de
rejoindre les arrêts de bus en toute
sécurité », indique le maire.

Le réaménagement autour de l’éco-
le et la réfection de la rue du Chose-
lier en sens unique vers l’aire de loisir
du lac « ont bien amélioré la sécurité
et la circulation de ce quartier ».

10 000 € ont été consacrés à
l’entretien de la salle de sport et de la
salle Charles-Delavergne. 40 000 €
ont été consacrés à la voirie, sans
oublier le clocher de l’église de Saint-
Sornin.

Le conseil municipal des jeunes
est, lui, fier de présenter sa table de
ping pong extérieur sur l’aire du lac et

permettre, dans un premier temps,
de créer un parking et d’y implanter
une supérette mobile. Des maisons
sont prévues à l’horizon 2025 »,
annonce Jannick Rabillé. Ont été
également cités pour 2024 : l’agran-
dissement du cimetière avec la créa-
tion de cavurnes. Et bien sûr l’entre-
tien des voies communales.

« La commune est très étendue,
nous avons la responsabilité de
l’entretien de 67 km de routes com-
munales et 34 km de chemin, c’est
beaucoup. C’est pourquoi nous
consacrons 40 000 € par an », souli-
gne le maire.

95 maisons à construire

Et le principal enjeu de la commune ?
« Nous voulons ouvrir la commune à
l’urbanisme en modifiant le PLU
(Plan local d’urbanisme) afin
d’accueillir de nouveaux résidents
mais la loi climat et résilience nous
contraint fortement. Nous avons un
droit à construire d’environ 135 mai-
sons, pour la période 2021-2031.
Une quarantaine sont déjà construi-
tes ce qui nous laisse 95 maisons
possibles environ. Nous devons
cibler leur implantation », explique
Jannick Rabillé.

son action de ramassage et tri de
déchets autour du lac, ainsi que la
mise en place du passeport du civis-
me.

Une supérette mobile et des
maisons à l’horizon 2025

Les projets pour l’année à venir ont
été évoqués. Des travaux d’efface-
ment du réseau électrique et de réfec-

tion du réseau d’eau potable sont pré-
vus route des Gîtes, ils permettront de
poursuivre ceux des liaisons douces.

Deux logements vont être réhabili-
tés et deux autres créés à l’ancien
presbytère. À noter que les services
techniques ont réalisé le début des
travaux intérieurs.

La démolition de cinq logements à
l’Îlot du lac, dans le centre-bourg, « va

Jannick Rabillé, le maire dresse le bilan 2023 et parle des projets 2024
lors de la cérémonie des vœux. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le maire veut accueillir de nouveaux résidents
Saint-Vincent-sur-Graon — Nouveaux logements au presbytère, démolition à l’Îlot du lac, implantation
d’une supérette mobile, agrandissement du cimetière… Les principaux objectifs sont fixés pour 2024.

Jard-sur-Mer

Les gens d’ici

Médaillés militaires à la retraite, de la
gendarmerie, de l’armée de l’Air, de
l’armée de Terre, de la Cavalerie, ils
ont pour habitude de renouer avec
leur tradition. Ce mercredi 17 janvier,
ils se sont retrouvés chez Louis
Lorieu.

Parmi eux, Paule Dally-Cajetan qui
fêtera ses 100 ans le 22 mars pro-
chain. Veuve de Joseph, lui-même
médaillé militaire, elle raconte : « Je
suis née à Béthune dans le Pas de
Calais. J’ai suivi mon mari à Paris,
cavalier dans la Garde républicaine
défilant sur les Champs Elysées, le
14 juillet. Puis à Tours. » À cette épo-
que, « les logements de fonction
manquaient de confort. En 1992,
nous arrivons à Jard-sur-Mer. Nous
ne connaissions pas la Vendée. »
Séduits par l’environnement, « nous y
achetons notre maison. Mes deux
enfants se sont rapprochés de
moi. »

Aujourd’hui, « je suis grand-mère

de six petits-enfants, arrière-grand-
mère et arrière-arrière-grand mère.
Je vis chez moi, aidée d’un homme
de ménage et de l’ADMR (associa-
tion de service à la personne). Mais je
fais encore quelques tâches ména-
gères car je suis en bonne santé
malgré l’arthrose », sourit-elle.

Maintenir le lien et partager
les souvenirs lointains

Un temps empêché par la Covid, « ce
moment convivial est primordial
pour nous, souligne Louis Lorieux,
saluant Pierre Fourré, 96 ans ce
19 janvier 2024. Certes, au fil du
temps, la famille s’est beaucoup
réduite mais l’esprit reste intact.
Cela nous permet de maintenir le
lien, et de partager les souvenirs
lointains. Nous voulons aussi rendre
hommage aux épouses trop sou-
vent oubliées mais dont les absen-
ces souvent répétées de leurs
époux leur confèrent de lourdes res-
ponsabilités dans la gestion du
foyer. »

Entourée de ses amis, assise, première à gauche, Paule Dally-Cajetan, fêtera
ses 100 ans, le 22 mars. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Les médaillés militaires et leur centenaire

La médaille militaire est parfois
appelée « médaille des braves »
ou « bijou de la Nation ». Elle fut

instituée par Louis Napoléon Bonaparte qui entendait récom-
penser les mérites des meilleurs soldats et sous officiers. Cette
décoration venait en substitution de l’Ordre de la Couronne de fer
d’Italie instauré par son oncle Napoléon 1er.

Médaille

complet et deux agents de police
municipale de surveillance de la voie
publique à temps complet, du 1er juillet
au 31 août. Gérard Bouron, élu de
l’opposition, est revenu sur ce dernier
sujet : « Pourquoi ne pas mutualiser
les polices municipales de Jard-sur-
Mer et Saint-Vincent-sur-Jard, ce qui
porterait la surveillance à trois poli-
ciers et surtout éviterait de se retrou-
ver seul en cas d’arrêt maladie ou
congés. Il est important de rappro-
cher les deux polices municipales »
Le maire répond : « Ce sujet n’est pas
d’actualité. »Pour finir, à l’animation, il
est proposé un animateur à raison de
trente heures hebdomadaires, du
7 juillet au 25 août.

Jard-sur-Mer

Il a été proposé au conseil municipal
du 18 janvier, la création des emplois
saisonniers : deux adjoints techniques
au service propreté (nettoyage des
rues, plages et mobilier urbain), du
1er juillet au 31 août, à raison de
26 heures par semaine ; un adjoint au
service de propreté urbaine (porte
sacs, nettoyage des conteneurs) à rai-
son de trente heures par semaine, du
1er juillet au 31 août ; un adjoint techni-
que à temps complet aux espaces
verts, du 1er mars au 30 juin ; deux
adjoints techniques à la navette, trente
heures par semaine, du 28 juin au
8 septembre ; un agent de police muni-
cipale surveillance de la voie publique,
du 1er avril au 30 septembre à temps

Conseil municipal : des postes saisonniers 2024 se créent

Trois questions à...

Christian Aimé, maire.

Que retenez-vous
de l’année écoulée ?

Beaucoup de choses. Mais les
actions principales concernent le
transfert du cabinet médical dans les
anciens locaux du trésor public et le
remplacement du Docteur Letouvet
par madame Muntéanu. Ce qui nous
permet de disposer de six médecins
dans notre commune.

Nous avons aussi 24 personnels de
santé installés aux Moutiers-les-
Mauxfaits.

Au niveau des bâtiments et de la
voirie, bien sûr, l’entretien et l’efface-
ment des réseaux, la rénovation de la
maison des associations et 23 nou-
veaux logements locatifs en cours de
construction dont quatre en acces-
sion à la propriété au lotissement des
Roches bleues.

On peut signaler aussi l’implication
de bénévoles dans des actions dans
la commune comme l’entretien du
cimetière qui vient soulager la charge
de travail des services techniques.

de la Cavac). Sans oublier l’obtention
du permis d’aménager aux roches
bleues qui permettra la construction
de 120 maisons à l’horizon 2025.

Coté manifestations, nos associa-
tions sont sur le pont pour organiser
les fêtes habituelles. Nous aurons
une journée particulière le 8 juin
2024. Organisé conjointement avec
Vendée Grand littoral, cette manifes-
tation sera pour les enfants et leur
famille, se déroulera au complexe
sportif des Forêts, sous forme d’ate-
liers sportifs, et sera clôturée par un
repas le soir avec des produits
locaux.

Quel est le principal enjeu
de la commune ?

Ils sont multiples mais deux se déga-
gent. Le premier est de maintenir et
pérenniser les deux groupes scolai-
res primaires et les deux collèges, ce
qui représente environ 1 550 élèves.
D’où la necessité de créer des lotisse-
ments avec des locatifs et des mai-
sons individuelles, pour accueillir les
ménages en résidence principale. Le
second : conforter le niveau de l’offre
médicale sur le territoire moutierrois.

Quels sont les principaux projets
pour 2024 ?

Les projets ne manquent pas. Les
principaux sont : le déménagement
de la médiathèque, qui sera reliée à
celles de Vendée Grand littoral dans
l’ancien bâtiment du palais de justice

entièrement rénové, pilotée par
20 bénévoles. La pose de 1 000 m²
de panneaux photovoltaïques sur les
bâtiments des services techniques.
L’implantation de 29 logements et de
30 places de parking sur l’espace
Clemenceau (ancien emplacement

Le maire Christian Aimé a adresse ses vœux à la population, samedi 13 janvier,
salle du Bois-Bouquet. | PHOTO : OUEST-FRANCE

« Créer des lotissements pour pérenniser les écoles»
Moutiers-les-Mauxfaits — Médiathèque, rénovation de l’église, pose de panneaux photovoltaïques…
De nombreux projets ont été présentés aux vœux du maire, Christian Aimé, pour l’année 2024.

Jard-sur-Mer

Labellisée Terre de Jeux 2024, la
communauté de communes Vendée
Grand littoral s’engage dans une stra-
tégie sportive ambitieuse. Elle lance
des initiatives pour chaque page de
la vie : Bougez en famille et Enfile des
baskets, pour les plus petits, Par-
cours sport, pour les scolaires et des
ateliers Acti-âges, pour les seniors.

« En cette année de Jeux olympi-
ques, la communauté de commu-
nes proposera un temps fort à Mou-
tiers-les-Mauxfaits les 6, 7 et 8 juin, à
destination de grand public et des

scolaires », a annoncé le président
Maxence de Rugy. Pour partager
l’esprit des Jeux avec les plus jeunes,
Vendée Grand littoral organise, dès
ce mois de janvier, des rencontres
entre sportifs de haut niveau et des
élèves du territoire. Ainsi, lundi, les
élèves des écoles primaires Jacques-
Tati (Jard-sur-Mer) et Le Marronnier
(Saint-Vincent-sur-Jard) ont rencon-
tré Eric Vigeanel, cavalier vice-cham-
pion d’Europe, lequel a également
représenté la France aux Jeux olympi-
ques de Pékin, en 2008.

Les écoliers ont rencontré Eric Vigeanel (au centre), cavalier vice-champion
d’Europe. | PHOTO :

Les écoliers à la rencontre d’un athlète de haut niveau

L’info continue sur www.ouest-france.fr

Vous vous intéressez à la vie de Beau-
lieu-sous-la-Roche et disposez de
temps libre ? Vous aimez écrire ? Vous
savez prendre des photos ? Pour étof-
fer son équipe, la rédaction Ouest-
France recherche un(e) correspon-
dant(e). Il s’agit d’une activité complé-
mentaire, rémunérée à l’article, mais
non salariée. Les personnes intéres-
sées peuvent nous contacter par mail
en expliquant leur motivation à : redac-
tion.lessables@ouest-france.fr

Beaulieu-sous-la-Roche

Ouest-France recherche un(e) corres-
pondant(e) pour Beaulieu-sous-la-Ro-
che. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Ouest-France recherche un correspondant

Ouest-France
Lundi 22 janvier 2024Les Sables - Les Achards - Talmont-Saint-Hilaire



Mardi 16 janvier, Michel
Chailloux, maire, les
élus, les membres du
Centre communal
d’action sociale (CCAS)
avaient convié les
familles pour la remise
des cadeaux de nais-
sance à tous les bébés
de l’année.

2023 a été un bon cru pour
les naissances à Vairé avec l’arri-
vée de treize filles et six gar-
çons : le premier de ces bébés

est né en janvier et les quatre
derniers en décembre.

L’équilibre est donc presque
assuré avec vingt décès de Vai-
réens pour 19 nouveau-nés,

Le maire a expliqué : « C’est
la troisième année que nous
organisons cette petite céré-
monie en l’honneur de tous
ces nouveaux nés, une action
bien perçue par les familles.
Il y a trois ans, nous avons
offert un bol, l’année der-
nière, c’était une assiette…
Cette année, de nouveau un

bol au nom de l’enfant. »
Parmi ces nouveaux nés,

Maëlya, est née le 8 mai 2023,
fille de Nicolas et Leslie Massé.
Elle est la petite dernière d’une
belle famille recomposée. Nico-
las a déjà deux garçons de 8
et 6 ans et Leslie, deux filles de
12 et 8 ans. Tous et toutes ont
accueilli dans leur foyer de la
Clémencière, ce nouveau bout

de chou !
Éloïse, née le 12 février 2023,

bien calée dans les bras de son
papa, Axel Daviaud, au côté de
Tiphany la maman en congé
parental, est le premier enfant
de cette famille épanouie.

■Les familles absentes lors
de cette soirée peuvent reti-
rer leur cadeau en mairie.

ÉTAT CIVIL. Vairé accueille les bébés
de l’année 2023

Maëlya est la dernière née de Nicolas et Leslie Massé. Picasa

? VAIRÉ

Tiphany Daviaud, maman d’Éloïse née le 12 février 2023,
montre son bol de naissance.

L’association locale ADMR
Vertozance, intervient sur les
communes de L’Île-d’Olonne,
Saint-Mathurin et Vairé. Elle est
animée et gérée par une équipe
de bénévoles qui encadrent
une équipe de salariés. C’est
avant tout un service d’aides
et d’accompagnement à domi-
cile pour maintenir le bien vivre
chez soi. Les prestations visent
à soutenir les personnes dans
les activités ordinaires et les
actes essentiels de la vie quo-
tidienne et/ou aide à la toilette,
habillage, déshabillage, entre-

tien du cadre de vie, aide à la
personne dans la dignité en
dépit des limitations physiques
dues à l’âge ou la santé.

Quelques animations fes-
tives, galette des rois, bûche
de Noël sont organisées dans
l’année. Après un arrêt prolon-
gé de ces rencontres à cause
du Covid, vendredi 19 janvier,
75 prestataires se sont retrou-
vés dans la bonne humeur, à
la salle Rabelais, pour un goû-
ter animé par le musicien bien
connu des Vendéens, Guy Naël.

ADMR VERTOZANCE.

Les belles retrouvailles

Après-midi festif des prestataires de l’ADMR avec Guy Naël.

+ DE 50DATES
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Mortagne-sur-Sèvre

EXCEPTIONNEL !
Venez partager un moment
convivial autour d’une crêpe
SAMEDI 3 FÉVRIER

dans vos magasins Terre deMarins

1, rue de l’Industrie - 49280 LA SÉGUINIÈRE
6, Boulevard Georges Charpak - 35500 VITRÉ

RCS Angers 879 572 832 Pour votre santé, évitez de grignoter entre les repas - www.mangerbouger.fr
NOUVELLE ADRESSE

Affaires à faire

Annonceurs, cette rubrique vous intéresse, contactez Additi Média par email : affafaire@additi.fr

Annoncez gratuitement vos événe-
ments sur : www.infolocale.fr

Saint-Laurent-sur-Sèvre

Retraite Sportive Saint-Laurentaise,
concours de belote avec annonces
Jeux de cartes. Inscriptions à partir de 13
h 15. 1er lot : jambon de Vendée ; 2e lot :
entrée au parc du Puy du Fou ; 3e lot : lan-

gue de bœuf. 1 lot à chaque participant.
Bar, café, crêpes.
Dimanche 11 février, 14 h à 19 h, foyer
de Milvin, 19, rue de Milvin. Tarif : 8,50 €.
Contact : 07 82 40 23 26,

retraitesportive85290@gmail.com,
https://rsl85.blogspot.com/

Annonce

À l'agenda de vos communes

L’événement

Il n’y a plus eu de battle de breakdan-
ce à Cholet depuis 2015. Cela remon-
te à encore plus loin pour le dernier
Authentic skate week-end, en 2005
(avec un bref retour en 2013) compé-
tition mythique rassemblant des ska-
teurs de toute la France.

En 2024, la culture urbaine revient
sur le devant de la scène dans le Hot-
milk street festival, du vendredi
24 mai au dimanche 2 juin : « C’est un
projet ambitieux, confesse Aurélien
Denechere, président du Camoufla-
ge street crew, club qui rassemble les
sports de glisse. On partage beau-
coup de valeurs entre le skate et le
break, et notamment notre attache-
ment à la musique hip-hop. »

Du breakdance au théâtre
Saint-Louis

La création d’un label par et pour la
Ville, Cholet 2024, Sport et Culture, a
été l’occasion pour les deux associa-
tions de s’allier. « On va investir beau-
coup de lieux : le théâtre Saint-
Louis, le Jardin de Verre, le skate-
park, La Canaillerie… », liste Vinh Le,
président de la compagnie Hotmilk
(anciennement les Hotmilk breakers)
et co-créateur du showroom La
Canaillerie.
C’est au théâtre que se dérouleront
les premières animations, samedi
25 mai : la présentation des quatre
nouveaux sports présents aux Jeux
olympiques de Paris. Soit une
démonstration de skate, une descen-
te en rappel sur le mur de l’établisse-
ment, du surf virtuel et les qualifica-
tions, sur scène, pour l’événement
phare du week-end, le Hotmilk street
break battle. « L’Orchestre harmoni-
que de Cholet clôturera l’après-mi-
di. »

Le soir, place à la compétition dans
l’ambiance intimiste du Jardin de ver-

re. « C’est ça, le hip-hop, se réjouit le
président de la compagnie Hotmilk.
Aucune distance, les spectateurs
seront au plus près des danseurs. »
Là-bas, des sportifs venus de toute
l’Europe s’affronteront en trois contre
trois, sous les yeux de juges venus du
Danemark, du Canada ou encore de
Los Angeles (Californie).

Une compétition historique
de skateboard

Le week-end suivant, samedi 1er et
dimanche 2 juin, sera consacré à
l’Authentic skate week-end au Pla-
toon – nom donné au skatepark, en

hommage au fondateur de l’associa-
tion originelle à Cholet. Créée en
1989, la compétition a été « l’un des
premiers événements qui rassem-
blait les skateurs de la région »,
raconte Aurélien Denechere.

Jusqu’à 80 sportifs, adultes, adoles-
cents et enfants, tenteront de se quali-
fier le samedi pour la finale du diman-
che. Dj’s locaux et concert rap bou-
cleront ce week-end de compétition.

Si certaines actions sont labellisées
par la Ville, notamment les « à côtés »,
comme une soirée Roller disco des
Patronnes, section du Camouflage
street crew, ou encore une projection

de courts-métrages au cinéma CGR,
les deux principaux événements
n’ont pas reçu de subventions.

« On cherche encore des mécè-
nes, souligne Vinh Le. On organise
une soirée hip-hop au Bar’Ouf, ven-
dredi 16 février, où le prix d’entrée
sera directement injecté dans le fes-
tival. » Une mise en bouche en atten-
dant les beaux jours et cette première
édition du Hotmilk street festival.

Julia MAZ-LOUMIDES.

Ouverture de la billetterie courant
février.

Une édition du Hotmilk break battle était prévue en mars 2020 au Jardin de verre, annulée en raison de la pandémie.
de Covid-19. | PHOTO : ARCHIVES OUEST-FRANCE/ARCHIVES AFP

Cholet – Il y avait des battles de breakdance et des compétitions de skate, il y aura désormais le
Hotmilk street festival : un évènement inédit autour de la culture hip-hop, du 24 mai au 2 juin.

Skate et breakdance au Hotmilk street festival
Saint-Laurent-sur-Sèvre

L’association d’aide à la personne
(ADMR) Les Rives de Sèvre a mis à
l’honneur deux de ses salariés, ven-
dredi, dans la salle Clemenceau. Un
temps fort riche d’échanges et souve-
nirs. Les bénévoles ont salué, avec
cadeaux et fleurs, celles dont la vie
n’est plus rythmée par les plannings,
mais la retraite. Monique Maingourd,
de Mallièvre, affiche 40 années de
service au sein de l’ADMR. « Une tel-
le longévité, au service des plus jeu-
nes comme des plus anciens, est
remarquable, prouvant ton engage-
ment et ton enthousiasme », précise
Michel Goubeau, président de
l’ADMR. Entrée en décembre 1983,
Monique Maingourd exerça en quali-
té d’aide familiale, avant d’évoluer
vers technicienne de l’intervention
sociale et familiale (TISF), et de con-
clure par l’aide à domicile.

« Ce fut une carrière bien remplie
avec le sentiment de mon humble
devoir accompli, confie Monique
Maingourd. Choisir ce métier n’est
pas un hasard, il correspond aux

notions qui m’animent, aide et con-
tact. Adaptation, compétences
variées, humanité, contact, discré-
tion, travail d’équipe, résument ce
qu’est notre métier. »

Après une partie de sa vie passée
dans l’industrie, Christine Souris-
seau, de Saint-Laurent-sur-Sèvre, a
pris une autre voie professionnelle en
intégrant, en novembre 2017, l’ADMR
Les Rives de Sèvre. « C’est un métier
que je n’avais jamais envisagé de
faire, souligne Christine Sourisseau.
C’est le hasard qui m’a amené au
sein de l’association. Au début cela
fut délicat, il a fallu que je m’imprè-
gne de ce métier où l’humain est au
cœur de l’action, et j’ai trouvé ma
place. Les gens sont tellement gen-
tils. Si j’avais su ce que c’était avant,
j’y serais entrée plus tôt. » L’ADMR
Les Rives de Sèvre est à la recherche
d’employée, et de bénévoles à tous
niveaux.

Contact : Michel Goubeau,
06 87 07 91 12.

Depuis la gauche, Monique Maingourd et Christine Sourisseau quittent l’ADMR
Les Rives de Sèvre pour un nouveau chapitre de vie rythmé par la retraite active.

| PHOTO : OUEST-FRANCE

Deux départs à la retraite à l’ADMR

Saint-Laurent-sur-Sèvre

Florent Peyre a joué son spectacle, vendredi 26 janvier, à La-Clef-des-Champs.
Pendant deux heures, une vingtaine de personnages se sont répondu sur fond de
comédie musicale traitant d’environnement. « La présence de Florent Peyre est le
fruit d’une mutualisation culturelle à succès entre nos deux communes »,
soulignent Amandine Barreaud et Dominique Feldfebel, respectivement adjoints
à la culture de Mortagne-sur-Sèvre et Saint-Laurent-sur-Sèvre. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Florent Peyre en représentation dans la commune

Treize-Vents

C’est au sein de la salle Belle-Vue que
les adhérents du club de l’amitié se
sont retrouvés, jeudi 25 janvier, pour
l’assemblée générale. Une première
pour Jacques Peslherbe en qualité
de président. « C’est un plaisir de
partager ce moment matérialisant
une nouvelle année d’activités »,
souligne ce dernier.

Les adhérents, 80 au total, se
retrouvent tous les jeudis à partir de
14 h 30 pour un après-midi jeux.
« L’assiduité de nos adhérents, le
bon état d’esprit, la cohésion, sont
autant d’éléments de satisfaction,
qui encouragent, boostent », com-
plète le président.

« Cette année, et peut-être un peu
plus, sera particulière car la salle qui
nous accueille d’ordinaire est fer-
mée pour travaux. Notre organisa-
tion sera modifiée. Nous alternerons
entre la salle Belle-Vue, et la salle du

Prieuré. L’espace couvert pour les
jeux de boules en bois reste ouvert.
Nous avons, à ce sujet, fait l’acquisi-
tion de deux jeux de boules en bois
neufs. » À l’issue des votes, Serge
David intègre le conseil d’administra-
tion. La cotisation annuelle est fixée à
15 €. « La porte est grande ouverte à
l’intégration de nouveaux retraités »,
invite le conseil d’administration.

Avant de profiter du spectacle de
magie, interprété par Gildas le pirate
et Lydia, le bureau a esquissé quel-
ques évènements. Le 24 février, con-
cours de belote, ouvert à tous, à la sal-
le Belle-Vue. 13 juin, sortie d’une jour-
née dont le lieu reste à définir. Le
14 novembre, loto ouvert à tous, lieu à
valider. Et d’autres propositions en
interne.

Contact : Jacques Peslherbe,
06 68 26 64 95 ou 02 51 63 32 25.

Les adhérents du club de l’Amitié ont répondu présent en nombre à ce temps fort
de vie de l’association, matérialisant aussi tout son dynamisme. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Une année « particulière » pour le club de l’amitié

Mortagne-sur-Sèvre

Fondé en 1974, pour remplacer le
dernier bistrot du village à Saint-Hilai-
re de Mortagne, le cercle de l’amitié a
pour but de proposer en toute convi-
vialité des animations, des jeux, des
sorties, afin de rythmer la vie de ce
quartier grâce au dynamisme des
bénévoles et des adhérents.

« Aujourd’hui, nous comptabili-
sons environ 50 adhérents, ce qui
est bien mais nettement moins que
les 250 lors de création de l’associa-
tion. En fait les anciens n’ont pas été

suffisamment remplacés par des
jeunes et peu à peu les effectifs ont
diminué. Nous escomptons donc
une nouvelle dynamique avec le
renouvellement des générations »,
espère Christian Fonteneau, le prési-
dent.

Une croisière découverte sur la
Mayenne se déroulera le 25 mai pro-
chain.

Contact : tél. 06 72 25 64 79. Adhé-
sion 2 €.

Les adhérents ont été nombreux à participer à l’assemblée générale
de l’association ce dimanche 28 janvier. | PHOTO : OUEST-FRANCE

Le cercle de l’amitié est né il y a 50 ans

Gendarmerie : 8, rue de Bouvreuil, tél. 02 51 91 01 88.
Police municipale : 2, rue des Bains Douches, tél. 02 51 91 90 00.
Pompiers : 18.
Samu : 15 ou 112 (portable).
Médecins : tél. 116117, après 20 h.
Pharmacies de garde : composer le 3237.
Dentistes de garde dimanche et jours fériés (9 h à 12 h) : 02 51 46 28 83.
Faire paraître un avis d’obsèques : 02 56 26 20 01 prix d’un appel local,
numéro non surtaxé).

Urgences et santé

Pour paraître gratuitement dans
Ouest-France, saisissez votre infor-

mation sur infolocale.fr

Un événement à annoncer ?
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